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A diario millones de 
personas venden 
y compran a 
desconocidos; miles 

de inversionistas apuestan por 
proyectos que no controlan, y...
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P ese a la reingeniería al in-
terior de la Secretaría de 
Educación en el Estado 

(SEE), así como la desaparición 
de programas y las etapas de 
jubilación, solo se han reducido 
300 millones de los 5 mil millo-
nes de pesos de déficit, durante 
la gestión de Alberto Frutis So-
lís al frente de la dependencia, 
por lo que el sector educativo 
continuará con crisis económi-

El secretario de Educación indicó que con la 
propuesta de presupuesto para 2019 se busca 
mejorar las finanzas en la dependencia

Requiere la SEE 
25mmdp para 
abatir el déficit

entidadentidadentidadentidad

5mmdp
es el déficit que enfrenta el 

sector educativo en Michoacán

300mdp
debe erogar la dependencia a la 

quincena para prestaciones

ca hasta que obtenga un presu-
puesto por el orden de los 25 mil 
millones de pesos.

El servidor público dijo estar 
a favor del exhorto que aproba-
ron los diputados locales con el 
cual le exigen a las autoridades 
federales apoyar con recursos 
extraordinarios al sector educa-
tivo de Michoacán, tras la crisis 
que también prevalece por el dé-
ficit que no ha podido disminuir, 
a fin de que en este mes se envíe 
a la entidad una bolsa que ayude 

a cubrir salarios, prestaciones 
de fin de año y los más de 11 bo-
nos que siguen en retraso por la 
insuficiencia presupuestal.

Matan a pareja en 
lázaro cárdenas
Aunque llegaron al hospital murieron 
ambos; ella estaba embarazada  12A

anGelina arredondo elizalde
secciona@provincia.com.mx

›› El gobernador del estado, Silva-
no Aureoles Conejo, declaró que 
el Plan Nacional de Paz y Segu-
ridad 2018-2024 que presentó 
el presidente electo, Andrés Ma-
nuel López Obrador, es integral 

y resulta novedoso, sin embargo, 
habrá que esperar que inicien las 
acciones que contempla.

El mandatario michoacano 
consideró que en estricto sentido 
de atención y tareas en materia de 
seguridad, el tema más relevante 
es el de la Guardia Nacional, por-

Respalda SAC el 
plan de seguridad 
de López Obrador

entidad

Vigilarán este Buen Fin 
más de 6 mil elementos 
staff
secciona@provincia.com.mx

›› Más de 6 mil elementos de la 
Policía de Michoacán, municipa-
les y de la Procuraduría de Jus-
ticia cuidarán establecimientos 
comerciales y tiendas de autoser-

vicio en la capital y en el resto de 
la entidad para garantizar el orden 
y la seguridad de quienes acudan 
a adquirir productos y/o servicios 
durante el Buen Fin 2018.
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A 500 años  
de la Conquista

E
l próximo domingo se cumplirá medio milenio de un 

hecho fundamental de la historia de México.

El 18 de noviembre de 1518 zarpó de Santiago 

de Cuba la flotilla al mando de Hernán Cortés, cu-

yos integrantes —apenas unos 600 hombres en un 

inicio— llevarían a cabo la conquista de los territorios que se 

convertirían en el Virreinato de la Nueva España.

El extremeño Hernán Cortés de Monroy y Pizarro 

Altamirano —nacido en Medellín, actual provincia de Badajoz, 

en 1485— fue enviado por su padre a estudiar leyes en Sala-

manca, pero fracasó y se embarcó muy joven al Nuevo Mundo, 

movido por su espíritu de aventura y su ambición.

En 1504, a los 19 años de edad, partió a Santo Domin-

go, de donde su padre lo hizo traer de regreso en 1506. Sin 

embargo, volvió a América en 1511 para participar en la con-

quista de Cuba, como parte de la expedición encabezada por 

Diego de Velázquez.
El segoviano Velázquez, 20 años mayor que Cortés, le dio 

tierras y esclavos e incluso lo hizo alcalde de Santiago de Cuba, 

pero pronto comenzó a desconfiar de él. Temeroso de que 

conspiraba en su contra, Velázquez puso preso a Cortés.

En 1517, Cortés se casó con Catalina Suárez (mal llama-

da Catalina Xuárez), hija del encomendero Juan Suárez de 

Peralta, hombre allegado al gobernador Diego de Velázquez.

Esa relación pudo haber suavizado el vícnulo entre Cortés 

y Velázquez y quizá sea la explicación de que éste pusiera en 

pausa su desconfianza por aquél y lo colocara al frente de la 

tercera expedición que salió de Cuba para cruzar el canal de 

Yucatán y explorar lo que entonces se creía una isla.

La primera expedición, comandada por Francisco 

Hernández de Córdoba, había dado con el actual territorio 

mexicano por casualidad, pues una tormenta la hizo encallar 

en Isla Mujeres. Posteriormente, bordeó la península hasta 

llegar a Champotón, de donde los exploradores debieron 

huir tras de ser atacados por los locales.

La segunda, más exitosa, fue encabezada por Juan de 

Grijalva, sobrino de Velázquez, y recorrió la costa del Golfo 

de México hasta el norte de Veracruz. El gobernador quedó 

impresionado con lo descubierto por sus hombres y lo hizo 

notificar al rey Carlos I. Pero también estaba a disgusto de 

que Grijalva no hubiese sido más osado.

Por eso, Velázquez buscó otro capitán para la tercera ex-

pedición. Le recomendaron a Cortés, a quien dio una lista muy 

precisa de órdenes para el viaje. Y antes de que el gobernador 

pudiese arrepentirse de su elección, por la desconfianza que le 

seguía teniendo, Cortés ya había zarpado hacia otro punto de 

la isla, donde terminó de reclutar a sus hombres y abastecerse 

de alimentos y pertrechos.  Tres meses después, el 18 de febre-

ro de 1519, Hernán Cortés pondría pie en Cozumel.

Al cumplirse 500 años del inicio de la Conquista, la figura de 

Cortés seguramente volverá a ser motivo de polémica y debate.

Es ya tema de un nuevo libro, escrito por los historiadores 

Úrsula Camba y Alejandro Rosas, aparecido hace unos días en 

la editorial Taurus (Cara o cruz: Hernán Cortés).

El conquistador es “el gran apestado de la historia nacio-

nal y el gran olvidado de la historia hispánica”, dicen en la 

introducción de la obra. “En el menos peor de los casos, su 

memoria se encuentra en una especie de limbo en ambos 

continentes: ni es de aquí ni es de allá”.

A medio milenio del inicio de la Conquista de México, agre-

gan, “mucha gente, incluso entre las nuevas generaciones, no-

más no puede con Hernán Cortés ni con los españoles, ni con 

nada que hubiera llegado de la península Ibérica, no obstante 

de que el México de 2018 sólo se explica a partir del México 

fundado en 1521 por españoles e indígenas”.

Como muestra de lo anterior, recordemos el epíteto que 

lanzó la lideresa formal del próximo partido de gobierno 

contra el asesor del gobernador de Morelos, en medio de la 

primera escaramuza intestina de la ultranacionalista Cuarta 

Transformación: “Españolete”, le dijo.

Será interesante ver cómo en los próximos meses deba-

ten los historiadores el papel de Cortés en la fundación de 

la nación mexicana.
“El excesivo nacionalismo revolucionario, más la reivindica-

ción del mundo indígena para fines políticos, crearon una serie 

de mitos sobre Cortés y la Conquista desde mediados del siglo 

XX que ya no se sostienen de ningún modo, pero que siguen cir-

culando en el imaginario colectivo”, escriben Camba y Rosas.

“No deja de ser surrealista que la sociedad mexicana no 

haya podido darle vuelta a la página de la Conquista, ni que 

no la entienda como parte de un proceso histórico, y siga 

considerando que el origen de nuestros males (la corrupción, 

la desidia, la facilidad para procrastinar, el agandalle y otras 

perlitas), sean herencia española”.

El presidente electo Andrés Manuel López 

Obrador informó que el lunes 26 de noviembre 

se lanzará la convocatoria para la elaboración 

de una “Constitución Moral”. 

“Podemos avanzar en lo material; vamos a 

reactivar la economía, va a haber empleos, va 

a haber bienestar; pero necesitamos establecer 

valores”, dijo en un video que colocó en su 

cuenta en Twitter.

José Agustín Ortiz Pinchetti, miembro de la 

comisión redactora del documento, aseguró 

que la Constitución Moral será laica y 

promoverá el respeto a sí mismo. Se basará en 

la Cartilla Moral, de Alfonso Reyes (1944).

bitácora del director

PASCAL BELTRÁN 
DEL RÍO

pascal.beltrandelrio@gimm.com.mx

LO QUE VIENE

Educación
En el auditorio del 
edificio E de la Cámara 

de Diputados se realiza 

el Foro Educación 
para la Cuarta 
Transformación.

Aguinaldo
La Secretaría del 
Trabajo presentará el 
Operativo Aguinaldo 
2018, con las medidas a 

tomar al recibir el pago 
en diciembre.

Aseguran armamento y detienen a uno en Guerrero

Un detenido, 3 armas de fuego largas, 1,530 cartuchos 

útiles, 4 placas balísticas, 4 camisolas de la Policía 

Federal, 5 chalecos tácticos y 4 fornituras fueron 

aseguradas ayer en la localidad de La Palma, municipio 

de Petatlán, Guerrero.
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Roban Manifiesto 
Zapatista
CUERNAVACA, Mor.— 
El gobierno de Morelos 
denunció el robo del 
“Manifiesto Zapatista 
al Pueblo de Mexicano”, 
documento histórico 
que firmó el General 
Emiliano Zapata, el 25 
de abril de 1918, antes 
de tomar la Ciudad de 
México, junto al general 
Francisco Villa. “Existen 
documentales 
que advierten la 

entrega recepción 
de administraciones 
anteriores con la 
administración de 
Graco, y se detecta 
este documento”, dijo 
José de Jesús Güízar 
Nájera, subsecretario 
de Gobierno. En la 
investigación se 
señala como probable 
responsable a Jesús 
Zavaleta, exdirector 
del Instituto Estatal de 
Documentación.

 — Pedro Tonantzin

TODO MÉXICO

¿Considera que el 
Plan Nacional de Paz 
y Seguridad 2018-
2024 restaurará la 
seguridad en el país?

EL SONDEO
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INVITAN A PARTICIPAR EN CONSTITUCIÓN MORAL

Consultorías, en la 
mira de Morena
Limitan contrato 
de asesorías a 
instituciones 
públicas 

POR LETICIA ROBLES  

DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

El coordinador de los senado-

res de Morena, Ricardo Mon-

real, hizo pública su propuesta 

para prohibir a todas las ins-

tancias de gobierno que se 

contraten los servicios de ase-

sorías de consultorías priva-

das, a fin de generar ahorros a 

la administración pública fede-

ral, pues aseguró que entre los 

años 2013 y 2017 el gobierno 

federal gastó 56 mil 123 millo-

nes de pesos promedio por año 

en esos despachos.
La propuesta del legislador 

federal establece que “las de-

pendencias y entidades de la 

Administración Pública Fede-

ral, Centralizada y Paraestatal, 

se abstendrán de contratar ser-

vicios de consultorías, aseso-

rías, estudios e investigaciones, 

cuando los productos de tales 

servicios puedan ser realiza-

dos por los servidores públicos 

de tales dependencias”.
Precisa que “la contratación 

de los servicios a que se refiere 

este artículo deberá realizarse 

con instituciones públicas de 

educación superior o con cen-

tros o institutos públicos de in-

vestigación, siempre y cuando 

éstos acrediten, de manera fe-

haciente, que cuentan con las 

capacidades para prestar los 

servicios o generar los produc-

tos por sí mismos”.
Y aclara que, “de mane-

ra excepcional, tales contra-

tos podrán realizarse con otros 

entes y organizaciones distin-

tos. En tal caso, la dependencia 

o entidad contratante deberá 

fundar y motivar su decisión”.

En la exposición de motivos, 

Ricardo Monreal explicó que 

la contratación de servicios 

BUSCAN PROHIBIR SU CONTRATACIÓN

La propuesta para eliminar las contrataciones de consultorías externas fue dada a conocer ayer por el 

legislador Ricardo Monreal ante el Senado de la República.

La contratación (...) 
deberá realizarse 
con instituciones 
públicas de edu-
cación superior o 
con centros o ins-
titutos públicos de 
Investigación.”

PROPUESTA  

DE RICARDO MONREAL
SENADOR

profesionales, científicos o 

técnicos de 2013 a 2017 signi-

ficó, en promedio, un gasto de 

56 mil 123 millones de pesos al 

año. En tres de los cinco años 

analizados, el monto ejerci-

do superó por casi la mitad al 

autorizado.
Detalla que en 2013 se au-

torizaron para esas contrata-

ciones 35 mil 274 millones de 

pesos, pero se gastaron 66 mil 

622 millones de pesos; en el 

2014 se autorizaron 38 mil 659 

millones de pesos y se gastaron 

63 mil 312 millones de pesos; 

en el 2015 se autorizaron 44 mil 

839 millones de pesos, pero se 

gastaron 50 mil 104 millones 

de pesos; en el 2016 se autori-

zaron 40 mil 709 millones de 

pesos y es el único año en que 

se gastaron menos, al erogarse 

36 mil 834 millones de pesos 

y en el 2017 se autorizaron 38 

mil 942 millones de pesos y se 

gastaron 63 mil 740 millones 

de pesos.
En total se gastaron en 

esos cinco años 280 mil 614 

millones de pesos en la con-

tratación de servicios profe-

sionales, científicos y técnicos, 

en las áreas de derechos, con-

taduría, auditoría, arquitectu-

ra, ingeniería, diseño, diseño 

de sistemas de cómputo, ad-

ministración, ciencia, técnica, 

investigación, desarrollo, pu-

blicidad, mercadotecnia, co-

municación y traducción.

“La realidad es que todos 

estos recursos podrían im-

pulsar y desarrollar el conoci-

miento nacional en beneficio 

de nuestro país, de nuestras 

universidades y de los acadé-

micos e investigadores que 

laboran en ellas. Ello podría 

incentivar la creación de un 

círculo virtuoso entre centros 

de conocimiento, gobierno y la 

atención de los problemas pú-

blicos”, dice Ricardo Monreal.

56,123
MDP

se gastaba cada año en 

asesorías con consultorías.

35,274
MDP

fueron autorizados en 2013 

para esas contrataciones.

“Es laica, queremos 
enfatizar esto, porque 

a alguna gente le ha 
preocupado esto”.

JOSÉ AGUSTÍN  

ORTIZ PINCHETTI

COMISIÓN REDACTORA

Foto:  Karina Tejada
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POR AURORA  
ZEPEDA ROJAS
azepeda@gimm.com.mx

Luego de la instalación de la primera reunión entre par-tidos y consejeros del Insti-tuto Nacional Electoral (INE) de la Comisión de Prerroga-tivas, los partidos externa-ron su intención de iniciar la depuración de sus padro-nes, para lo cual el instituto buscará apoyarlos con una aplicación celular a fin de digitalizar los datos de los militantes.
Oficialmente la revisión de padrones se tendría que realizar en 2021, pero ante el problema de quejas y multas por afiliaciones in-debidas, los partidos ade-lantarán esta revisión.

La siguiente reunión se programó para el 26 de no-viembre y en ella el INE les comentará la viabilidad de la aplicación, si la dirección jurídica encuentra viable su petición de detener la revi-sión de 16 mil quejas pen-dientes mientras depuran, y si buscan una manera le-gal de que la entrega de re-cursos remanentes de gasto ordinario no les afecte en el siguiente ejercicio fiscal.
El 9 de noviembre, los partidos PRI, PT, MC, Verde y PRD enviaron una carta a los consejeros solicitan-do esos temas, pero no la acompañaron el PAN y Mo-rena porque se pedía obligar a los Oples a entregar finan-ciamiento público local a los comités estatales de los par-tidos que perdieron el regis-tro en esas localidades.

Tampoco estuvieron de acuerdo con solicitar que se detengan los procedimien-tos de 16 mil quejas pen-dientes, mientras depuran sus padrones, por conside-rar que esa petición es ilegal.
“Fue una reunión bas-tante buena, primero expre-saron lo que realmente les preocupa, que van en dos líneas, los procedimientos de afiliación indebida a los partidos políticos y la cues-tión de fiscalización, prin-cipalmente multas”, explicó la consejera presidente de la Comisión de Prerrogativas, Adriana Favela.

Depurarán  
partidos 
su padrón

INE LES DA APP

Ministro Medina 
Mora deberá 
redactar la 
sentencia sobre 
invalidez
POR JUAN PABLO REYES
juan.reyes@gimm.com.mx

Por mayoría de nueve votos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) concluyó ayer que la Ley de Seguridad Interior, con la cual se busca-ba dar certidumbre al actuar de las Fuerzas Armadas en mate-ria de seguridad pública, es in-constitucional y por tanto debe ser invalidada en su totalidad.Durante la sesión de ayer los ministros Fernando Franco, Margarita Luna, Alfredo Gutié-rrez y Luis María Aguilar se pro-nunciaron contra la legislación. Finalmente Luna Ramos no votó; abandonó la sesión para cumplir una “comisión oficial”.Aguilar Morales, ministro presidente, destacó la labor de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública, pero indi-có que esto debe ser temporal y en ningún momento debe normalizarse.
Expuso ante sus compañe-ros que una ley desarticulada podría generar en el futuro un mal mayor, por lo que debería emitirse una nueva norma bien hecha y que además brinde certidumbre al actuar del Ejér-cito, Marina y Fuerza Aérea.

“Una ley desarticulada po-dría generar un mal mayor no deseado a la participación de las Fuerzas Armadas, de tal forma que debería emitirse una nueva norma completa, integral, estructurada, que sea congruente y que dé certeza jurídica. Me inclinaré también, por la invalidez de esta norma, pero sí reconociendo la facul-tad del Congreso para legislar”.Al igual que la ministra Nor-ma Piña, Margarita Luna con-sideró que la LSI estaba viciada de origen pues se aprobó en fast-track sin embargo, a di-ferencia de sus compañeros, consideró que el Congreso de la Unión sí está facultado para legislar en la materia.
“Entiendo que no existe un plazo mínimo específico para la entrega del dictamen de la comisión, pero habla de un tiempo suficiente para que los legisladores puedan enterarse y estar en aptitud de discutir-los; y esto, siendo el mismo día la terminación del dictamen, la inclusión en la orden de visita, la discusión y la resolución, me parece que es imposible”.

Fernando Franco, prime-ro en pronunciarse durante la sesión de ayer reconoció la labor de las Fuerzas Armadas pues de forma “excepcional” realizan labores que no les son 

Corte tumba Ley de 
Seguridad Interior

LA DECLARA INCONSTITUCIONAL

Diputados avalan hacer sólo viajes austeros por diplomacia

  PROHÍBEN VOLAR EN 1A CLASE

DISCUSIÓN 
Excélsior publicó el lunes que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) iniciaría el análisis sobre la constitucionalidad de la Ley de Seguridad Interior.

 La CNDH y el Inai re-
conocieron el fallo de la Corte contra la LSI.

Derechos Humanos 
planteó que se ratifica la 
necesidad de sujetarse a 
lo previsto en la Consti-
tución. El Inai dijo que la 
determinación de la Corte fortalece el Estado de 
derecho en el país y la de-mocracia constitucional.

 — Laura Toribio

Posturas

 n El jurista y académico 
de la UNAM Raúl Carran-
cá explicó a Excélsior 
que, con la resolución 
de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, la 
Ley de Seguridad Interior 
queda, en lo inmediato, 
totalmente desechada e 
inutilizable.

 n Indicó que una de las 
principales implicacio-
nes es impedir que las 
Fuerzas Armadas asu-
man funciones que no le 
corresponden en materia 
de seguridad pública.

 n Detalló que es evidente 
que los militares no están 
preparados para enfren-
tar, como se ha venido 
dando y reclamando, a la 
delincuencia organizada. 

 n Sobre todo a partir de 
reclamos sobre la falta 
de respeto a los derechos 
humanos. 

 n Carrancá y Rivas ex-
puso también que para el 
futuro habría que buscar 
una serie de elementos 
para que el criterio de la 
Corte no choque con las 
propuestas del gobier-
no electo en materia de 
seguridad.

 n Ante los anuncios de 
una probable reforma 
constitucional para la 
creación de la Guardia 
Civil y la participación de 
las Fuerzas Armadas en 
ella, dijo que si alguien 
señalara que la modifica-
ción es inconstitucional, 
lo cual podría darse, se 
abriría una fisura para 
una impugnación ante la 
Corte. 

 n Esta acción podría 
generar, de nueva cuenta, 
otro debate sobre si la 
Suprema Corte puede 
declarar o no inconstitu-
cional una reforma cons-
titucional.

 — Juan Pablo Reyes

TOTALMENTE 
DESECHADA  
E INUTILIZABLE

propias, pero sostuvo que la Ley de Seguridad Interior debe anularse pues el Congreso no posee competencia.
“Debo precisar que la dis-posición por el Presidente, de las Fuerzas Armadas perma-nentes —como lo señala la Constitución— es un acto de 

autoridad que incide de mane-ra directa en los derechos hu-manos, por lo que deberá estar debidamente fundado y moti-vado, ciñéndose a las directri-ces que establecen las demás disposiciones de la Constitu-ción Federal, los tratados inter-nacionales y las resoluciones 

de la Corte Interamericana de Derechos Humanos”.
Por último, Jorge Pardo, mi-nistro ponente del proyecto que buscaba avalar la mayor parte de la LSI, defendió su pro-puesta y destacó que una legis-lación de este tipo es necesaria para dar un marco regulatorio a las Fuerzas Armadas.

“Se niega —incluso— la posibilidad de que las fuer-zas federales, incluyendo a las Fuerzas Armadas, tengan la posibilidad de defender el or-den constitucional en materia de seguridad interior a partir de los lineamientos y los límites que la ley, que estaba  sujeta a discusión, establecía”, explicó.Será el ministro Eduardo Medina Mora el encargado de redactar la sentencia sobre la invalidez de la Ley de Seguridad Interior conforme al criterio de la mayoría de sus compañeros y manteniendo la esencia de sus posicionamientos.

PETICIÓN
PRI, PT, MC, Verde y 
PRD solicitaron detener la revisión de 16 mil 
quejas pendientes 
mientras depuran.
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Tienen que pagar 
(las multas) con re-
cursos nacionales 
porque no tienen fi-
nanciamiento local.”

ADRIANA FAVELACONSEJERA PRESIDENTE 
DE LA COMISIÓN  

DE PRERROGATIVAS

Se determinará a 
los legisladores y le-
gisladoras que for-
marán parte de la 
delegación siempre 
que se privilegie la 
experiencia y el per-
fil idóneo.”

“Cada grupo par-
lamentario podrá 
solicitar se acredite 
a integrantes de la 
delegación que co-
rresponda, cuidando 
además la plurali-
dad y proporciona-
lidad de los grupos 
parlamentarios.”

ACUERDO

Foto:  Cuartoscuro

Los diputados seleccionarán a las delegaciones que representarán a la Cámara ante organismos mundiales, regionales, temáticos y bilaterales.

La Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró la inconstitucio-nalidad de la LSI con una mayoría de nueve votos a favor.

Aprueban acuerdo en el que se 
establece que los gastos de hospedaje y alimentación 
se sujetarán a lo 
indispensable
POR TANIA ROSAS  
Y VANESSA ALEMÁN
nacional@gimm.com.mx

El pleno de la Cámara de Di-putados determinó que ha-brá viajes de los legisladores al extranjero por diploma-cia parlamentaria, pero dejó claro que sólo se aprobarán los que se ajusten a la auste-ridad, por lo que prohibió la adquisición de traslados en servicio de primera clase o equivalente.
El pleno aprobó un acuer-do por el que se establecen los criterios para formar y de-signar a las delegaciones que representarán a la Cámara de 

Diputados ante organismos permanentes, multilaterales mundiales, regionales, temá-ticos y bilaterales; así como asambleas y reuniones parla-mentarias internacionales y a las de invitación especial de la LXIV Legislatura.
Recalcó que los gastos de 

hospedaje y alimentación de los legisladores comisionados se sujetarán a lo estrictamente indispensable.
Además, la Junta de Coor-dinación Política determinará la importancia de las reunio-nes de carácter parlamentario internacional y si el número 

de participantes cumple con las medidas de austeridad y racionalidad del gasto.
“Con base en lo anterior, se determinará a los legisladores y legisladoras que formarán parte de la delegación, siem-pre que se privilegie la expe-riencia y el perfil idóneo de acuerdo a las características de cada reunión y los cargos directivos que ocupen legisla-dores en los organismos inter-nacionales permanentes”.

“Cada grupo parlamenta-rio podrá solicitar se acredite a integrantes de la delegación que corresponda, cuidando además la pluralidad y pro-porcionalidad de los gru-pos parlamentarios”, acota el acuerdo.
Por ejemplo, se designarán delegaciones para participar en el Parlamento Latinoame-ricano (Parlatino), Confede-ración Parlamentaria de las Américas (COPA), Parlamento Centroamericano (Palacen), 

Comisión Parlamenta-ria Mixta Estados Unidos Mexicanos/Unión Euro-pea, Parlamentarios por las Américas (Parlaméricas), Unión Interparlamentaria Mundial (UIP), Foro Par-lamentario Asia-Pacífico (APPF) y la Asamblea Par-lamentaria del Consejo de Europa.

Recomienda atender lineamientos
El ministro Alfredo Gutié-rrez Ortiz Mena señaló que, al pretender regular una ver-tiente de la seguridad nacio-nal, el Congreso reglamentó aspectos de seguridad pú-blica y destacó que nun-

ca se hizo una consulta a los pueblos indígenas. Aconse-jó que si el Legislativo opta por regular nuevamente la materia, debe atender los li-neamientos constitucionales y convencionales.
“La única vía constitu-

cional que permitiría a las Fuerzas Armadas disponer del mando en seguridad in-terior es el procedimiento de suspensión de garantías del artículo 29 constitucional, pues la garantía orgánica del artículo 21 no puede suspen-derse por vía ordinaria. A mi juicio, existe una prohibición de normalizar la participa-ción de las Fuerzas Armadas en cuestiones de seguridad ciudadana”.
 — Juan Pablo Reyes

La única vía constitu-
cional que permitiría a 
las Fuerzas Armadas 
disponer del mando 
en seguridad interior 
es el procedimiento de 
suspensión de garan-
tías del artículo 29.”

ALFREDO GUTIÉRREZ 
MINISTRO

Foto:  Cuartoscuro

Van tras 
10 capos

En esta administración 
estatal se han detenido 

más de 40 objetivos 
delincuenciales y están 
pendientes de captura 
10, informó el secretario 

de Seguridad Pública

entidadentidadentidadsucesos

El costarricense Román Villalobos del 
equipo Canel’s se proclamó ganador 

de la primera etapa de la Vuelta 
Ciclista Michoacán 2018

8 y 9D

Toma ventaja

que uniría a la Policía Naval, Mi-
litar y Federal, lo cual estimó no 
será una tarea sencilla.

la moreliana, una apasionada de la actuación, busca 
transmitir sus emociones a través de la interpretación

Arantxa quiere 
expresarse

A mostrar 
lo mejor
El Tri se enfrenta hoy 
a Argentina, que los 

recibe sin su máximo 
ídolo, Lionel Messi

10D

Ayer inició el operativo en todos los municipios del estado.
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La legislación 
debe ser anulada 

en su totalidad 
tras ser declarada 

inconstitucional

Excelsior 3

invalidan 
la ley de 

seguridad


